

# 白梅会報

発行所 宮城県古川黎明中学校・高等学校同窓会 白梅会  
〒989-6175 大崎市古川諏訪一丁目4番26号 電話(0229)22-3148

校 歌

さて突然ですが、母校の校歌は昭和四年に制定されました。本校が大正九年に創立して九年目のことになります。古川出身の吉野作造氏が民本主義を主張し、大きな反響を呼ぶなど、民主主義の実現へと世の中が動いている最中のことです。そのような機運を背景に校歌がつくられたことを考えると、旧校歌に『国の未来の栄光』こそ女性の力: と歌われた精神には、国の大好きな流れの行き着く先を見据えた、希望に充ちた強い思いが感じられます。

今年の四月、母校の入学式に参列した折、新入生代表の方が「歴史の一部となれるよう強い意志を持って進みたい」と宣誓されたのを聞き、前をしつかりと見て、強い気持ちで歩もうとする姿勢に感動したことを思い出しました。

今年も五月の関東支部総会を皮切りに、次々と支部総会、役員会が予定されています。折々に同窓生の皆様のご意見をいただきながら、創立百周年を見据えての活動になると思いますので、皆様の一層のお力添えをよろしくお願ひ申し上げます。

二年生の時の修学旅行は忘れられない。京都からの帰途に新幹線を台風が直撃し、遅れに遅れ東京駅に着いたのがなんと午後九時。そこから古女生貸し切りの臨時新幹線が出て、古川駅に着いたのは真夜中。改札を抜けると大勢の保護者が待っていた。駅のロビーで旅行団団長の佐々木喜平先生が生徒たちに「校長先生に話して、代休を一日増やしてもらいました」と告げたら、生徒たちからは「やったー」と大歓声があがつた。ちなみに

みにその時のことを詠んだ生徒の川柳が『三連休聞いたとたんに疲れとぶ』短歌が『帰り道一番まらぬはなのに一番大きな思い出となる』などに感想を紹介しよう。私は李徵がうやましい。全てを賭けて詩に打ち込んでいうのは結果は別にして、自分自身を生きたといえるのではないか。何も挑戦せずに安樂に生きて人生を終えるよりはずつといい。私にも何か他の全てを犠牲にして、いいような打ち込めるものがほしい。その結果虎になつてしまつたら、それはそれで運命だと思つて受け入れるしかないのだと思う。」とかく元気はつらつエネルギッシュな一面が強調されがちな古女学生だが、このように精神面も充実していた。

また感性も豊かで、繊細さとユーモラスな所がほどよく調和していた。『春はあけぼの』の授業の後、好きな季節

について書かせたら「夏が好き。図書館で本を読んでいると、コーラス部の歌声や運動部のかけ声が聞こえてくる時。風に吹かれたカーテンが窓の外にふわりと出していくのもいい感じ。」「午後、暑い日に部活動が終わって家の扇風機の前で『あー』と声を出している時。アイスかアイスがあるとなおよい」娘も古女卒だが、古女の三年間は自分の人生のかけがえのない財産だという。県外に出て、他校を卒業した友人たちに古女の生活を話すと一様に驚く。「そんな高校どこにもないよ」と。そのセリフを聞くたびに「古女で過ごせて幸運だったなあ」としみじみ思うのだそうだ。これは同窓生に共通する思いに違いない。そんな古女に教師として十一年間（黎明も含めて）勤務できた私も幸せ者だといえる。ありがとう古女！

A black and white portrait of Setsuko Ichinose, a woman with dark hair and glasses, wearing a dark blazer over a light-colored shirt. Below the portrait is her name and title.

## ごあいさつ

君の名は『古女』

## 最高の化学反応を 起こそう



恩師 鈴木 隆 先生

# 君の名は『古女』

## 最高の化学反応を 起こそう



校長 阿部 修一

校総合体育大会(南北東北インター)が宮城、山形、福島の三県で開催される運びです。本校は、みやざき文2017では写真部と軽音楽部、コーラス部(選抜七人)、吟詠・剣詩舞・愛好会が出場する予定です。一方、南北東北インターハイは、県高総体あるいは東北大会の結果で出場が決定されます。

県高校総体では、なきなたで団体演技競技一組が全国大会出場、卓球女子個人が東北大会出場となるなど、各部とともに大いに活躍をしてくれました。なかでも、陸上競技の活躍は本当にめざましく、男子のハンマー投げ、女子のやり投げ、ハンマー投げ、円盤投げ・百メートルが優勝し、八種目で十一名の東北大会出場を果たしました。ほんとうにすばらしく見事なものでした。

一方、文化部も、吹奏楽部、軽音楽部、コーラス部の定期演奏会の開催などを行なって、各部とともに大いに盛り上げました。

さて、現在、旧校舎跡地に新グラウンドの建設を進めているところであります。完成の暁には、野球場が新設されるとともに、サッカー場、ソフトボール場、弓道場、テニスコート、ハンドボールコートなどがリニューアルされ、県内の公立高校の中では有数の充実した施設設備を誇る学校となります。生徒のさらなる活躍がとても楽しみです。

本校は、今年度、古川黎明中学校・高等学校として十三年目を迎える、古川高等女学校開校から數えて九十七周年となり、三年後には大きな節目となる百周年を迎える運びです。百周年記念事業達成のためには、同窓会、PTA、学校とが三者一体となる協力が不可欠です。同窓会の今一段の努力添えをいただければ幸甚に存じます。

同窓会のみなさま方のご支援とご協力を今後ともぜひよろしくお

白梅会 同窓会報

# 同窓生は今

内の有名なホールでプロの方々のバックで合唱参加するなど田舎娘の私には新鮮で貴重な学びの時間ばかりでした。研究科に一年間のみ在学しましたが、大学のシステム変更などにより大学生活は幕を閉じます。在学中故郷を離れ応援してくれていた両親へはたが、ただただ感謝しかありません。今はただただ感謝しかありません。

就職は、教員免許を武器に養護学校で一年、小学校半年、出産のため退職。十二年間の都会の生活にピリオドを打ち宮城へ転居。そしてまた小学校の教員補助を二年、講師で小学校に勤務し退職、現在は奈良県で四人の子供を育てる主婦をしています。

就職しながら音楽活動は細々とやつっていましたが、音楽一本で食っていくのは難しい現状でした。今は子育てに奮闘する毎日で音楽からかけ離れた生活ですが、次は奈良県で活動を再開し花を咲かせたいと思う今日この頃です。そして憧れであり私の人生を代弁しているかのようなX-JAPANのライブへ四人の子供＆主人と一緒に行くことを夢見てくれるの人生を大事に歩んでいこうと思います。私の波瀾万丈だった二十代のお話は割愛します(笑)。ここでその頃、私の生きていく支えとなつた言葉を紹介しておきます。『やつてやれないことはない。やらずにできるわけがない』この言葉を胸に…。

最後に、同窓生の皆様のご活躍と、多幸ある人生を送られますよう心からお祈り申上げます。

稿執筆の依頼を受けた時、古女卒業から二十年も経つのかと驚きつつ自分の年齢を考えれば、そりやそうだ！という感じですが）懐かしい日々が思い出されました。私は、古女卒業後に茨城県内の看護学校へ進学し看護師、仙台へ戻つて助産師学校へ進学し助産師の資格を取得、現在は茨城へ戻り産婦人科医院に勤務しています。

学生時代からの念願叶つて助産師としてスタートした訳ですが、やはり医療現場・産婦人科の現状は厳しいものでした。分娩を取り扱わない施設が増加し、ハイリスクな事例も増加していく中でそれに対応できる施設も限られている。時折三ヶ月で流れるようなそんな状況を、肌で感じています。現在勤務する産婦人科医院は、地域の中でも分娩件数が多く、業務に追われる毎日です。日々の業務をこなすのに精一杯で患者さん達とゆっくり関わる事ができずにジレンマを感じたり、厳しい症例・悲しい症例に直面し落ち込む事も多々あります。ですがそんな時、赤ちゃんや患者さん達の笑顔・言葉と共に、私が励ましてくれるのが、「助産師になりたい！」と、図書室や部活前の音楽室で友人達と受験勉強していた思い出です。とにかく数学が苦手でしたから、折角勉強して学校に入つて資格を取つたんだ頑張ろう！と思うのでしよう（笑）

患者さん達や古女での日々と共に今の

や雰囲気を感じたいとハワイを訪れてみたり。まるでコーラス部で部活に打ち込んでいた頃のような日々を、今まで過ごしています。二歳から還暦を過ぎた方まで、様々な年代のフラ仲間との関わりから得られる事は、仕事とは違う面で私を成長させてくれます。又、仲間とのつながりやフラを続ける中で感じる事は支えになりますし、ハワイの空気や雰囲気からはパワーや癒しをもらっています。

助産師という仕事に就いた事とフラに出会えた事。古女を卒業して二十年の中でもとても大きな大切な出来事で、今後においてもそれは変わらないと思います。この原稿を書きながら、こんな風に思える仕事や趣味に巡り合えたのは、すごくラッキーな事なんだと改めて感じましたし、古女での日々も、そんな巡り合わせだったのだと思います。これからも、沢山のラッキーで素敵なお会い、巡り合わせがありますようにと願うばかりです。

音楽と和といふねがい



平成 10 年卒  
濱口(武田)理

「巡り合わせに感謝して」



平成 10 年卒  
天賀谷(大町)理香

私を支えてくれるのが、助産師になつてからふとしたきっかけで習い始めた「フラ

